



Pasa en 16 Congresos reforma a PJ; la facilita PRI en Durango

Apuran en estados aval entre reclamos

Intentan empleados de Poder Judicial frenar con protestas sesiones legislativas

IRIS VELÁZQUEZ
Y ALINE CORPUS

Tras la aprobación de la reforma judicial en el Senado, empleados del Poder Judicial (PJ) intentaban ayer impedir con sus manifestaciones el aval en los Congresos locales, pese a lo cual avanzó en al menos 16 de ellos.

En Puebla intentaron dar "portazo" y en Yucatán y Baja California lograron ingresar y tomar el pleno.

En Mérida, alrededor de las 11:30 horas, los manifestantes bloquearon los accesos al Congreso, donde se citó a



Trabajadores del PJ intentaron dar "portazo", pero personal de vigilancia los dispersó con extintores de humo. Al interior del recinto, la sesión pudo continuar.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



sesionar a las 12:00 horas del miércoles.

Empleados del recinto intentaron proteger las rejas de acceso, pero fueron superados por las decenas de personas que las empujaban y lograron ingresar al pleno, donde se ya encontraban un grupo de legisladores. Algunos, sobre todo de Morena, huyeron por el estacionamiento.

“¡Vendidos!”, “¡Vende patrias!”, “¡Corruptos!”, les gritaban manifestantes al verlos correr a sus vehículos.

La sesión fue suspendida y se decretó un receso, pero por la tarde se volvió a convocar al pleno y se aprobó la reforma.

En tanto, en el Congreso de Puebla intentaron dar “portazo” y rompieron algunos vidrios de las puertas. Al interior del recinto, personal de vigilancia accionó extintores de humo para dispersar a los manifestantes.

También llegaron policías con equipo antimotines, pero manifestantes lograron derribar las vallas metálicas, se suscitaron empujones con los agentes, a quienes les intentaron quitar los escudos.

“¿Dónde están los diputados que nos iban a escuchar?”, les reprocharon.

Al interior la sesión continuaba, y por dentro las puertas fueron protegidas con muebles y palos.

En Veracruz, manifestantes se apersonaron frente

al Palacio Municipal, donde protestaron contra la reforma.

Los inconformes lanzaron consignas en contra del senador Miguel Ángel Yunes Márquez y su padre, el ex Gobernador Miguel Ángel Yunes Linares, a quienes calificaron como traidores por facilitarle a Morena un voto para avalar la reforma.

En el Congreso de Baja California Sur también se registraron protestas al interior y exterior, aunque la reforma se pudo votar.

Mientras tanto, en Mexicali, en un intento infructuoso por impedir la votación en el Congreso de Baja California, con mayoría morenista, un centenar de manifestantes tomaron las instalaciones del recinto, pese a ser repelidos por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Por esos hechos, se reportó al menos un lesionado hospitalizado, de los manifestantes, y dos detenidos.

Tras aprobarse en el Senado, se requiere el aval de la mitad más uno de los congresos locales, es decir, 17 para concretarla.

PRIMERA DECENA

Los Congresos de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Durango, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán aprobaron la reforma al Po-



■ En Ciudad Victoria los diputados avalaron la reforma, pese a la protesta de trabajadores.



■ La aprobación en la capital oaxaqueña fue por unanimidad. Incluso PAN, PRI y PRD votaron a favor.

der Judicial, con lo que faltaría el aval de una entidad para que sea promulgada.

En sesión convocada la madrugada de ayer, el Congreso de Oaxaca, con mayoría morenista, fue el primero que aprobó por unanimidad la iniciativa impulsada por el Ejecutivo federal.

El resto de las legislaturas que ya la avalaron también tienen mayoría de Morena y sus aliados.

En Durango, donde los siete diputados del PRI dieron su respaldo a los 12 de Morena y aliados, la reforma se aprobó anoche por 19 votos contra seis.